

## 2e édition du colloque du Département régional de médecine générale de Laval :

### Les GMF et les maladies chroniques

Laval, le 16 mai 2014 – Le Département régional de médecine générale (DRMG) de l'Agence de la santé et des services sociaux de Laval organise un colloque sous le thème : Les GMF et les maladies chroniques. L'événement aura lieu le vendredi 16 mai 2014 au Château Royal à Laval. L'activité est destinée aux médecins, aux pharmaciens, aux infirmières en GMF, aux étudiants en médecine, aux professionnels en GMF et aux gestionnaires du réseau.

#### **Savoir, vouloir, pouvoir en gestion des maladies chroniques**

L'ampleur des maladies chroniques n'est plus à démontrer. Les défis qui y sont ainsi posés pour les professionnels de la santé œuvrant au sein de la première ligne sont majeurs, compte tenu du rôle qu'ils occupent au plan de suivi et de soutien à cette clientèle.

Les services de première ligne en interdisciplinarité dans un réseau de services intégrés sont, par conséquent, à la base des actions à déployer en matière de prévention et de gestion des maladies chroniques.

Dans cette optique, le DRMG de Laval a convié plus d'une quinzaine de conférenciers et de partenaires à venir présenter les perspectives dans la prise en charge de certaines maladies chroniques que sont le diabète de type 2, l'hypertension, les maladies cardiaques, vasculaires et rénales, l'asthme et la dépression.

On y abordera les divers modèles de gestion des maladies chroniques et leur implantation dans un milieu de première ligne médicale. Ces modèles seront ceux priorisés par le ministère de la Santé et des Services sociaux. De même, le portrait de la situation actuelle en première ligne médicale sera évoqué. Par ailleurs, les participants pourront échanger sur les pratiques cliniques visant à optimiser les résultats de cette prise en charge en termes cliniques et à travailler la motivation des personnes atteintes à prendre en charge leur propre santé; l'autogestion étant une philosophie d'intervention qui implique que l'intervention thérapeutique évolue vers un partenariat.

Des ateliers viendront compléter les présentations entre autres sur les outils de gestion par résultats ainsi que les modalités d'implantation d'un tel modèle dans un GMF et les ressources à la disposition des équipes de première ligne dans la prise en charge et le suivi de ces patients.

#### **GMF au cœur du travail en réseau**

Le GMF est une organisation pivot, au centre du plan de soins (de prise en charge) et de services intégrés à la population. Laval compte maintenant 10 groupes de médecine de famille (GMF) sur son territoire. La population obtient un service amélioré des soins grâce à des

heures étendues d'accessibilité à un médecin de famille, au travail en équipes interdisciplinaires (infirmières et professionnels) et au partage des activités avec les infirmières, ce qui assure un meilleur suivi médical des patients et une continuité des services. Le colloque « Les GMF et les maladies chroniques » aura lieu :

**Le vendredi 16 mai 2014  
8 h 30 à 15 h 30  
Château Royal de Laval  
3500, boulevard du Souvenir  
Laval, Québec H7V 1X2  
Téléphone : 514 333-1000**

L'horaire et le programme détaillés de la journée sont disponibles sur le site internet de l'Agence : [www.lavalensanté.com](http://www.lavalensanté.com)

– 30 –

Source : Service des communications

Renseignements : Sophie Méley-Daoust | Conseillère en communication  
Tél. : 450 978-2121, poste 2203  
[smeley-daoust\\_reg13@ssss.gouv.qc.ca](mailto:smeley-daoust_reg13@ssss.gouv.qc.ca)